

令和3年度第3回 豊川市子ども・子育て会議 会議録（要約）

令和4年3月28日（月曜日）

午後2時00分～午後3時20分

於：豊川市音羽保育園 遊戯室

1 あいさつ

白垣会長によるあいさつ

（略）

2 議事

(1) 子ども・子育て支援事業の進捗状況について

【事務局説明の後、主な委員の質疑・意見及び事務局回答・説明】

- ・「ワーク・ライフ・バランスに関する普及啓発」において、小中学生の父親等を対象とした男女共生セミナーを実施したということだが、どのような内容で何人くらいのお父さんが参加したのか。

（事務局）内容は小中学生の父親を対象としたクッキング講座を開催している。参加者数は、後日確認してお答えする。（後日確認、父親4人、児童5人参加）

(2) 特定教育・保育施設の利用定員の設定に係る意見聴取について

【事務局説明の後、主な委員の質疑・意見及び事務局回答・説明】

- ・新しい音羽保育園の2号認定の子どもたちのことだが、4歳5歳児のクラスは混合保育か。また、3歳児はどうか。

（事務局）それぞれで30人ずつの定員、4歳と5歳の年中・年長が縦割の予定です。3歳児は2クラス、4・5歳児は2クラスとなる。

- ・乳児さんは、0歳児、1歳児のクラスはどうなるのか。2歳児はどうか。

（事務局）クラスとしては0歳児と1歳児を合わせて6クラスで、1つの部屋で一緒に保育を行う。2歳児は4クラスである。

- ・法律上は新設の保育園となることでよいか。

（事務局）旧保育園については廃止し、統合整備するということで音羽保育園を新たに設置する。

(3) 子ども・子育て支援事業に係る令和4年度予算について

【事務局説明の後、主な委員の質疑・意見及び事務局回答・説明】

- ・子ども食堂の運営費の補助事業がようやく実施されるということで、とてもうれしく思う。この会議に参加していつも年度末に計画ということ

だったので、しっかり実施していただいて子ども食堂をやっている人たちの支援になるといいと思う。

- ・児童クラブの夏休みの拠点クラブを、朝7時からの開設を試みるということで、今までも7時30分から開設をしていたようだが、子どもたちが朝ちゃんにご飯を食べて行けるか心配。実際に豊川市の中で親御さんが朝子どもを7時に預けて行かなければいけないという現状が大変だと思う。

(事務局) 夏休みの拠点児童クラブを朝7時から開設することについては、いただいたご意見を受けとめ運営していきたい。今回、朝延長を7時からとすることとなった状況を補足説明すると、通常の子童クラブは朝8時から開所しているが、朝をもっと早く開けてほしいという要望があった。ただ、全校区の子童クラブを7時30分から開けるとなると職員の人員確保が難しいことから、今回試行的に拠点クラブのみ朝7時から開設し、校区外から送迎する保護者への対応を試みるもの。

- ・国の政策として、子育ては誰がするのか、家族って何なのかということが大きな問題で、この子ども・子育て支援新制度が始まった頃からこういった議論がなされているが、朝7時からとか企業によっては早朝から深夜までといった状況があり、家族って何ですか？ということが問われているところ。市としてはニーズに対応しなければいけないことだと思う。

3 その他

(事務局より)

- ・この会議は、次年度も年4回(3ヵ月に1回程度)開催予定である。
- ・委員の任期は、全員この3月末で満了となる。基本的には再任でお願いしたいが、それぞれの団体のご都合で交代される場合は、教えていただきたい。公募の委員の方にはもう一期(2年)お願いする。
- ・来年度は現計画の中間見直しの年にあたる。計画で見込んだ量と実際のニーズや利用状況に大きな乖離があった場合は、必要に応じて見直しを行うことが国から求められている。現時点では新型コロナウイルス感染症の影響を受け平常時の実績把握が困難な状況であるので、見直しが必要かどうかの判断は難しいと考えているが、令和3年度の実績値が出た段階で改めて見直しが必要かを検討していく。
- ・次年度の会議については決まり次第後連絡すること。